

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE CHILE

INTENTOS DIVISIONISTAS SERAN DERROTADOS POR LOS TRABAJADORES

Ernesto Vogel, reelecto presidente del Frente de Trabajadores del Partido Demócrata Cristiano, declaró a El Mercurio que uno de los acuerdos más importantes del Congreso en que se confirmó su mandato es el reconocimiento de "que deben existir en el país una pluralidad de Centrales. Por lo tanto, nosotros estamos en contra de una sola Central de Trabajadores", expresó.

Esta determinación, que fue aprobada después de una tensa discusión, y cuando ya no se encontraban presentes el total de los delegados, constituye una frontal ruptura con la tradición democrática del movimiento sindical chileno y con las resoluciones que caracterizaron la política sindical demócratacristiana desde su formación como partido.

La experiencia ha mostrado a los trabajadores chilenos que el paralelismo sindical es un arma de los patrones y el Estado reaccionario para debilitar el movimiento sindical. Desde los años de su formación, el sindicalismo en Chile ha luchado por su unidad. Un sindicato en cada empresa, una federación en cada rama, una central nacional se han mostrado históricamente como las mejores armas de la lucha sindical progresista. La existencia de esta organización unitaria se puede y se debe crear y funcionar sobre la base del respeto a la democracia interna de la organización sindical y de la existencia del pluralismo sindical al interior de la organización unitaria. Cuando se han llenado esas condiciones de democracia y pluralismo, el movimiento sindical unitario ha logrado hacer sus aportes más considerables al progreso nacional y a la defensa de los intereses de sus representados. Eso prueba la historia. Y ella prueba también que cuando las consideraciones partidistas estrechas han conducido a la división del movimiento sindical chileno no sólo se ha restringido la capacidad de negociación de los trabajadores sino también se ha debilitado el desarrollo democrático del país en su conjunto.

Grave atentado a los intereses de todos los trabajadores

La decisión de una mayoría del Congreso DC es, y no hay más que decirlo claramente, un grave atentado a los intereses de todos los trabajadores, los trabajadores demócratacristianos incluidos.

Una resolución de este tipo sólo podía prosperar en el clima antidemocrático creado por la tiranía. En él, cúpulas sindicales que obedecen más a consignas impuestas desde fuera que al sentir de los trabajadores lo gran hacer pasar este tipo de resoluciones contrarias a los intereses de la mayoría que hoy no puede expresarse con claridad.

Los trabajadores chilenos contendrán a su hora esta maniobra. Los intentos divisionistas serán derrotados. Ellos se contraponen a las tendencias unitarias que se abren paso desde abajo. Los trabajadores no podrán dejar de ver que esta línea aprobada por el Congreso sindical DC es, por su esencia, idéntica a la que fue impuesta en el plan laboral, que expresa también el sueño de la oligarquía y los reaccionarios: dividir a los trabajadores para derrotarlos más fácilmente.

A través de la acción combativa de los trabajadores de la ciudad y el campo por sus reivindicaciones y en contra de la tiranía, debemos lograr nuevos avances en el camino de la unidad sindical.

¡Abajo el fascismo! ¡Democracia Ahora!

"NUESTRA LIBERTAD ES PRODUCTO DE LA LUCHA POPULAR"

"Estamos libres gracias a la lucha popular", señaló el dirigente del Movimiento Democrático Popular, Jaime Insunza, inmediatamente después de ser liberado, por orden de la Corte de Apelaciones, junto al Dr. Leopoldo Ortega, miembro de la Comisión Chilena de Derechos Humanos.

Como es de conocimiento público, ambos personeros fueron detenidos el sábado 23 de junio al descender del avión que les trajo desde Argentina, en donde permanecían exiliados. Ingresaron al país apoyados en un fallo de la Sexta Sala de la Corte de Apelaciones que les reconoció el "derecho a vivir en su patria", ya que "no significaban un peligro para la paz interior...", permaneciendo incomunicados en calabozos del Cuartel Central de Investigaciones hasta las 9,45 horas del 28 del presente mes, cuando por resolución de la misma Sexta Sala se dispuso la "inmediata libertad" de Insunza y Ortega por parte del Ministerio del Interior.

"Se acerca el día ..."

"Así como celebramos hoy esta victoria, estamos ciertos que la continuación decidida de la lucha unitaria nos acerca al día en que celebremos el triunfo definitivo de la libertad y democracia en nuestra patria", afirmó el Presidente del MDP, Dr. Manuel Almeyda al saludar la presencia en la sede de la organización del ex-Secretario General Jaime Insunza, en una improvisada conferencia de prensa.

Por su parte Insunza dijo que "es muy emocionante poder estar aquí, volver a la patria", ya que "... los Tribunales han dicho que yo tengo pleno derecho a vivir en mi patria y que mi pensamiento, en sí, no es un peligro para nadie". Agradeció el dirigente comunista a todas las organizaciones de masas, a todas las personas e instituciones de Chile y del exterior que hicieron posible, según Jaime Insunza, el término del exilio, agregando que éste es algo inhumano, enfatizando que "mi principal preocupación será luchar por el retorno de todos los exiliados".

Finalizó el dirigente del MDP, indicando que "estamos luchando por la causa de ponerle fin a la actual situación existente en el país y devolverle la democracia. Seguiremos por este esfuerzo de devolverle a Chile la libertad y por lograr el acuerdo del conjunto de fuerzas democráticas, para alcanzar este objetivo que, estamos seguros, representa el sentir de la inmensa mayoría de los chilenos".

El vocero de la CNI, como siempre, ¡miente!

El diario La Tercera del 29 de junio, en la crónica "Recobraron su libertad los dos dirigentes del Partido Comunista", publicada en la página cuatro, desliza -como no quiere la cosa- que la libertad de los compañeros Insunza y Ortega fue un gesto magnánimo de la dictadura al sostener que "Según informe verbal escueto, las autoridades policiales señalaron que al cumplirse los cinco días de detención la autoridad no prorrogó la privación de libertad de los dirigentes y tampoco formuló cargos en su contra...", por lo que "... un recurso de amparo por Insunza y Ortega ... resulta improcedente con la liberación de ambos personeros".

¡Qué tal! ¡Estos carajos son los defensores de la "objetividad periodística"! ,tan manoseada, tan prostituida en estos casi 11 años de régimen fascista.

COMBATIVA MARCHA DEL MDP

Miles de manifestantes repudiaron la política represiva del régimen y exigieron la salida de Pinochet durante la marcha convocada por el Movimiento Democrático Popular, el 27 de junio pasado. Después de violentos incidentes entre trabajadores y estudiantes y Fuerzas Especiales de Carabineros y CNI, alrededor de cuarenta personas, incluido un niño, fueron detenidas, resultando muchos manifestantes heridos.

La marcha fue encabezada por el Presidente del MDP, Dr. Almeyda, su Secretario General subrogante Óciel Núñez y Juan Parra, vocero del MIR, lanzándose panfletos y voceándose consignas donde se exigía la libertad de los relegados Rafael Maroto y José Sanfuentes, además de Jaime Insunza y Leopoldo Ortega, hasta ~~ere~~ entonces detenidos en Investigaciones.

Durante varias horas, el centro de Santiago fue totalmente copado por miles de opositores antifascistas.

¡LIBERTAD PARA MAROTO Y SANFUENTES!

La inmediata puesta en libertad de los dirigentes nacionales del Movimiento Democrático Popular, Rafael Maroto y José Sanfuentes, relegados a Tongoy y Corral, respectivamente, exigieron más de 50 personalidades chilenas que, recientemente, formaron un Comité de Solidaridad con los mencionados compañeros.

Este Comité está formado, entre otras personas, por los sacerdotes José Aldunate y Mariano Fuga, además de Jorge Donoso, Jorge Lavandero, Fabiola Letelier, Fanny Pollarolo, Sergio Aguiló, Juan Pablo Cárdenas, Luis Maira, Samuel Astorga, Marcelo Contreras, Mario Insunza, Hernán Vodanovic, Jaime Hales, Sergio Teitelboim, Claudio Huepe y Guillermo del Valle.

Todos repudian medida arbitraria de la dictadura

Unánime repulsa ha tenido la medida de relegación dispuesta por el dictador en contra del sacerdote Rafael Maroto y José Sanfuentes, dirigentes del MDP, en todos los sectores nacionales.

La Alianza Democrática fue terminante al rechazar las relegaciones de ambos personeros, calificando la medida como arbitraria y cruel. Por otra parte, diversas colectividades políticas, como la Derecha Republicana, el Partido Demócrata Cristiano, el Partido Socialista, la Izquierda Cristiana, el MAPU, el Partido Radical, la Socialdemocracia y varias otras, exigieron el término de las relegaciones y de toda otra medida coercitiva en contra de los chilenos. También el Bloque Socialista repudió las arbitrariedades cometidas por Pinochet y secuaces en las personas de los dos dirigentes y exige el término de las relegaciones.

Mientras tanto, el MDP llamó a todos los chilenos a redoblar sus esfuerzos en la lucha por la libertad y la democracia y expresó su confianza en la unidad de todas las fuerzas antifascistas sin exclusiones, como las únicas capaces de derrotar -férreamente cohesionadas- la dictadura, instaurar un Gobierno Provisional Democrático, que llame a elecciones para una Asamblea Constituyente, que eche las bases de una nueva institucionalidad democrática y popular.

ACCIONES COMUNES ACORDARON MDP, AD Y BLOQUE SOCIALISTA EN PUERTO MONTT

La Alianza Democrática, el Movimiento Democrático Popular y el Bloque Socialista de la Provincia de Llanquihue, en la Décima Región, suscribieron un acuerdo para actuar conjuntamente en la realización de Cabildos Abiertos en Puerto Montt durante el mes de julio, para cuyos efectos, dividieron la ciudad en tres sectores de trabajo.

En el importantísimo documento, los tres conglomerados políticos señalan su disposición de luchar organizadamente para cambiar la situación imperante en el país y retornar a la democracia, sin Pinochet y camarilla.

A fortalecer organizaciones populares

El MDP, la AD y el Bloque Socialista de la provincia de Llanquihue, en el documento suscrito, llaman a fortalecer el Comando de Trabajadores; como la suprema instancia de los asalariados chilenos, y a formar una Agrupación de Pobladores, unitaria y luchadora, en reemplazo de las juntas de vecinos que sólo representan a la dictadura.

Al término de su declaración, la Alianza Democrática, el Movimiento Democrático Popular y el Bloque Socialista de la provincia de Llanquihue, indican que "toda esta movilización social culminará con una concentración pública que se llevará a efecto la última semana de julio en Puerto Montt".

FRENTE DE PROFESIONALES DEL MDP

Quedó constituido el Frente de Profesionales del MDP, después de intensas jornadas de trabajo desarrolladas el 23 de junio en Santiago.

Después de darse su estructura orgánica, la plataforma de lucha y acordarse la movilización y acciones de masas, se emitió una declaración, en donde se rechazan los intentos de ilegalizar al MDP y llaman a luchar sin exclusiones, por el retorno a un régimen democrático.

REPUDIO TOTAL A EXPULSIONES EN LA UNIVERSIDAD CATOLICA

La expulsión de 21 alumnos de la Universidad Católica por orden del rector-delegado, almirante Jorge Swett ha concitado el más total y absoluto repudio de toda la opinión pública nacional, la que ha exigido, en todos los tonos, la reincorporación inmediata de todos ellos sin condiciones.

La arbitraria medida afectó a todos los estudiantes que fueron sacados desde el interior del Instituto de Filosofía de la UC el jueves 21 por Fuerzas Especiales de Carabineros, por orden expresa del "rector", respondiendo así a la "toma" que los jóvenes habían protagonizado en respuesta a la expulsión de otro compañero, Octavio Carrasco.

Acciones de repudio

Después de conocer el decreto de expulsión, fechado el 22, solamente el 28 de junio, los estudiantes de la UC, convocados por la Coordinadora de Centros de Alumnos Democráticos realizaron un acto "de repudio a las medidas y exigir el reintegro de los 21 expulsados, además del de Octavio Carrasco", frente a la Casa Central, mientras en su interior -a puertas cerradas y custodiados por guardias de seguridad- el almirante que las oficia de "rector", junto al Gran Canciller de la UC, arzobispo Fresno y otros próceres conmemoraban otro aniversario más del plantel universitario, "que más parece un cuartel de la Gestapo que un centro de estudios superiores", como dijo uno de los jóvenes participante en la manifestación de rechazo.

Dirigentes de los estudiantes de la Escuela de Filosofía, de Periodismo y otras conversaron con diversas autoridades, entre ellas el Arzobispo de Santiago, a las que plantearon la exigencia de reincorporación de los expulsados.

A partir del sábado, grupos de universitarios realizaban huelgas de hambre, vigiliias, mitines y otras acciones, destinadas todas ellas a solidarizar con los alumnos castigados tan severamente.

Esteban Valenzuela, Presidente del Centro de Alumnos de la Escuela de Periodismo de la UC señaló que "a los centro de alumnos nos preocupa la medida de rectoría, por lo que este fin de semana los dirigentes redactaremos un documento sintetizando lo que es nuestra crisis universitaria y la necesidad de un cambio profundo de la universidad, que deben pasar por la renuncia del rector Jorge Swett".

Paro Indefinido

"La negación al diálogo por parte de la autoridad hecha explícita la semana pasada al iniciar nuestra movilización y la arbitrariedad de las expulsiones no hacen sino demostrar que ésta es una represalia política contra el Movimiento Estudiantil", manifiesta en una de sus partes la declaración del Centro de Alumnos de la Escuela de Filosofía que anuncia "un paro total e indefinido de actividades", a partir del viernes 29 de junio. En la misma declaración, los estudiantes de filosofía, que entre los expulsados tienen a 15 compañeros, deploran que "a pesar de la palabra empeñada por monseñor Juan Francisco Fresno, en orden a avalar la no aplicación de medidas sancionarias en contra de los estudiantes, no se haya considerado". Finalmente llaman a los estudiantes universitarios chilenos "a solidarizar activamente, puesto que el problema toca necesariamente a quienes son parte del mismo".

Más rechazo

Diversas personalidades y organizaciones políticas y sociales nacionales han expresado su más rotundo rechazo a las arbitrarias expulsiones dispuestas por fascista Swett, entre ellas, el ex diputado del Partido Nacional, Engelberto Frías; el Presidente del Grupo de los 24, Manuel Sanhueza; el ex-senador Jorge Lavandero; Agrupación de Profesionales Jóvenes; Carlos Saffirio, Presidente del Centro de Alumnos de la Escuela de Derecho de la Universidad de Chile; el Presidente del MDP, Dr. Manuel Almeyda, etc.

MANIFESTACIONES DE ESTUDIANTES SECUNDARIOS

En todo Santiago, particularmente en la zona céntrica, estudiantes pertenecientes a diversos Liceos capitalinos llevaron a cabo manifestaciones contrarias a la dictadura, en pro de la democratización de la enseñanza y por la vuelta de la democracia; ahora. Hubo ocho jóvenes liceanos detenidos, los que fueron puestos en libertad horas más tarde, del mismo día 28.

¡CHILE PARA, PARA CHILE! : PONGA EN PRACTICA EL "DECALOGO"

Con esta consigna, encabezándolo, circula, en decenas de miles de ejemplares, el DECALOGO, conjunto de iniciativas que todo chileno democrata debe poner en práctica, para así pavimentar el camino hacia el Paro Nacional de Actividades, cuya fecha debe ser dada a conocer por el Comando Nacional de Trabajadores.

"Decálogo

- 1.- Realizar asambleas en los sindicatos, organismos poblacionales, estudiantiles y populares para discutir y resolver la adhesión al paro, para denunciar las maniobras dilatorias de algunos sectores y exigir el cumplimiento de los acuerdos de la Asamblea del 28 de Abril; y para tomar las medidas preparatorias.
- 2.- Publicitar cada pronunciamiento de adhesión al Paro a través de conferencias de prensa, comunicados, visitas de delegaciones a los medios de comunicación, etc.
- 3.- Agitar intensamente el paro, divulgando los 21 puntos del CNT, realizando rayados murales y volantes, editando boletines, hojas y diarios murales, etc.
- 4.- Constituir Comités de Paro, amplios y unitarios, en los centros de trabajo y estudio, en las poblaciones y, particularmente, en los sindicatos con directivas gobiernistas y amarillas, cuya tarea sea organizar la preparación del Paro y dirigirlo cuando se realice. Agruparse en torno a los Comandos Provinciales y Regionales de trabajadores y constituir esos organismos donde aún no existen.
- 5.- Constituir cajas de resistencia con fondos de reserva y organizar ollas comunes, para resistir lo que dure el Paro. Asimismo constituir Comités de Autodefensa en el sindicato y en cada organismo para infiltrar la represión que descargará la dictadura. Organizar desde ya equipos de primeros auxilios y prever las acciones de solidaridad, y otras tareas posteriores al Paro.
- 6.- Organizar y participar en los Jueves Proletarios, que son jornadas de Agitación y Organización del Paro hacia las industrias y servicios principales de cada sector. Enviar delegaciones de los organismos poblacionales que vayan a discutir el Paro con los trabajadores en cada sindicato.
- 7.- Levantar pliegos extraordinarios, constituir comités de lucha contra las alzas, realizar paros locales, zonales y otras acciones de lucha exigiendo solución a los problemas específicos de cada sector y a los 21 puntos del CNT. Participar asimismo en todas las acciones de masas llamadas por las organizaciones populares opositoras. Organizarse particularmente para repudiar las visitas del tirano a cada lugar.
- 8.- Enviar delegaciones a hablar con los choferes y empresarios de la locomoción colectiva, comerciantes, transportistas y dueños de industrias, para instarlos a adherir al Paro.
- 9.- Responder al llamado del CNT y constituir en cada lugar, por la base, Mesas de Concertación Social, en las que participen de manera unitaria los sindicatos, los Comités Sin Casa, Cesantes, Mudechi, pobladores, etc., y se aprueben planes concretos de movilización contra la dictadura.
- 10.- Realizar múltiples iniciativas de denuncia de la represión y los crímenes del fascismo, dentro de una campaña de enjuiciamiento público a la CNI, luchando por su disolución.

Firma este DECALOGO, el MOVIMIENTO DE RECUPERACION DEMOCRATICA PARA CHILE.

ROLF LUDERS DEBE SEGUIR ENCARCELADO

La Quinta Sala de la Corte de Apelaciones de Santiago revocó la decisión del Ministro Hernán Cerceda que concedía la libertad bajo fianza al estafador Rolf Lüders, ex-ministro del ladronazo de La Moneda y ordenó continúe su permanencia en el anexo cárcel, lugar donde deberían estar muchísimos otros sinvergüenzas del régimen.

LA CLASE OBRERA Y EL PUEBLO PUEDEN DERROTAR A LA DICTADURA

"La Conferencia Nacional de nuestro Partido llegó a la conclusión de que la tiranía es vulnerable" y que "la clase obrera y el pueblo pueden derrotarla si despliegan todas sus energías", señaló en un discurso, transmitido por Radio Moscú, el recientemente reelegido Secretario General del Partido Comunista, refiriéndose al evento político comunista celebrado hace poco en las barbas mismas de la dictadura fascista.

Corvalán comenzó diciendo que "Una grata noticia ha hecho vibrar las fibras más íntimas de los militantes de nuestro Partido, de sus amigos y simpatizantes y de los comunistas de muchos países. Un comunicado emitido en Santiago -y dado a conocer por Radio Moscú en su texto íntegro- informa a los trabajadores y al pueblo de Chile que se ha realizado la Conferencia Nacional del Partido, la primera reunión de este carácter llevada a cabo bajo el fascismo. La Conferencia congregó a un centenar de dirigentes comunistas que se reunieron en el interior del país y a algunas decenas que lo hicieron en el exilio".

Pinochet y su camarilla deben irse

El Secretario General del PC sostuvo que la Conferencia "consideró la realidad en todos sus aspectos y tuvo en cuenta las distintas variantes". Explicó el dirigente comunista chileno que ella "llegó a la conclusión de que la crisis económica, política, social y moral que vive el país, no se resuelve con el reconocimiento de algunos partidos políticos, ni con un parlamento anañado, ni con cambios de ministros en el equipo económico, sino con la salida de Pinochet y de su camarilla, con el ascenso de nuevas fuerzas sociales y políticas al poder, con la erradicación del fascismo y con un cambio de fondo en las estructuras económicas y estatales".

A propósito de la Conferencia, dijo un participante:

"¡SON TANTAS LAS EMOCIONES, LAS ALEGRÍAS, LOS RECUERDOS ...!"

Cuando EL SIGLO lo entrevistó, como lo hizo con muchos otros camaradas, este participante en el acontecimiento político de la mayor importancia de los últimos tiempos, como lo fue la Conferencia del PC, y como lo han reconocido todos los sectores políticos nacionales, y por supuesto El Mercurio, La Tercera, Las Últimas Noticias, Onofre Jarpa, Pinochet, Gordon y muchos otros, se sorprendió: ¿cómo? ¿mis impresiones? ¿por qué yo?, nos preguntó.

Luego, ya repuesto confidenció: "Son tantas las emociones, las alegrías, los recuerdos que volvieron a mí al preparar mi participación, los nombres y caras de tantos camaradas que han ido marcando mi formación, algunos de ellos caídos en la lucha contra el fascismo, otros en lejanos lugares y cuántos de ellos en la primera trinchera hoy junto a miles de combatientes luchando por acercar el día del término de la dictadura". Después de una pausa, con la cabeza tomada a dos manos, este compañero continuó: "Cuántos acontecimientos que han marcado mi vida volvieron a mí en esos días. Mi ingreso a las filas de la Jota, mi primer carnet, los primeros rayados con mano temblorosa, las primeras salidas a vocear el diario del Partido "El Siglo", la de la Jota "Audacia", mítines en lugares que creía olvidados, marchas recorriendo las carreteras del país expresando el grito solidario de la juventud y el pueblo de Chile con el heroico pueblo vietnamita, que hoy ya se encamina hacia el Socialismo, y de condena al imperialismo yanqui. Las peleas electorales. La elección de septiembre de 1970, y esa inolvidable noche del día 4, día del triunfo popular ..."

¿Cómo olvidar la lucha por la producción ... los 11 años de fascismo!

Se detiene nuestro entrevistado. Nos mira con signo de interrogación, como preguntándonos ¿no los aburro? ¿es ésto lo que deseaban de mí? Al responderle con una sonrisa que continuara, cierra los ojos y prosigue: "¿Cómo olvidar la alegría desbordante de un pueblo, hombres, mujeres, jóvenes y niños, corriendo por las calles expresando su alegría. El mitin en el local del Comando de la UP, los improvisados oradores, las lágrimas que corren por los rostros curtidos de viejos luchadores que creía inmovibles. La canción nacional, el himno de la UP, y ya en el local del Partido La Internacional y la Joven Guardia! ¿Cómo olvidar la lucha por la Producción, las jornadas de trabajo voluntario y cuántas otras cosas!"

Impertérrito continúa hablando: "Vuelven a mi mente estos casi once años de fascismo, cuántas jornadas de pelea, cuántos lugares, cuántas camaradas, cuántas amenazas del fascismo de destruirnos y aquí estamos los comunistas preparándonos para efectuar nuestra Conferencia en las barbas mismas del dictador, unos; y otros, lejos de nuestro suelo, pero con el corazón puesto en él".

Después de una breve interrupción, el compañero entrevistado por EL SIGLO, cuenta sus vivencias en las etapas previa, durante y posterior a la Conferencia del Partido Comunista. Habla de los afinamientos de detalles del ingreso de cada uno de los participantes, el alojamiento, la alimentación, los materiales para la discusión, intervención de los asistentes, etc. Cuenta de lo que aconteció durante el encuentro político, los saludos y abrazos con camaradas a los que no veía hace muchos años. Y por sobre todo destaca unidad imperante, el apoyo a la línea de rebelión popular, la fe en el porvenir ... la elección de la Dirección Central.

Llegará el día en que pueda compartir estas grandes alegrías ...

... Palabras finales... un pequeño cóctel ... agradecimientos a todos los que hicieron posible la Conferencia Nacional.

"Se nos viene encima la despedida -sigue confesándose este camarada participante en la Conferencia- a los que salen primero, apretones de manos, abrazos y deseos de éxitos en los futuros combates por venir... regreso a casa. ¡Qué deseos de gritar mi alegría! Me callo como tantas veces en estos años. Llegará el día que pueda compartir estas grandes alegrías con mi familia. Hoy sólo puedo hacerlo solamente con algunos de esta gran familia que constituimos los comunistas. ¡Lucho porque ese día llegue lo antes posible, como es el deseo y la esperanza de millones de chilenos!", finalizó diciendo nuestro estimado compañero.

PANFLETOS CONTRA H.FLORES SON OBRA DE LA CNI

"No son responsabilidad del Movimiento Democrático Popular panfletos con expresiones injuriosas en contra del presidente de la ANEF, Hernol Flores, distribuidos aprovechando una marcha realizada por el MDP en el centro de Santiago el 27 de junio", afirmó en declaración pública la Dirección Nacional de la citada organización antifascista. Señala la declaración que la división de los opositores sólo favorece a la dictadura, por lo que a los autores hay que buscarlos en "otros lados" (léase CNI).

UN LLAMADO A LA UNIDAD Y A LA LUCHA, HIZO MARIA MALUENDA

La ex-parlamentaria comunista y destacada actriz, María Maluenda hizo un fervoroso llamado a la unidad, que se plasmará "en la acción y en la movilización de las masas. Podemos y debemos unirnos", señaló, agregando que tiene que darse, el pueblo de Chile, un Gobierno Provisional Democrático que llame a elección de una Asamblea Constituyente, para levantar una nueva institucionalidad, democrática y popular.

La intervención de la dirigente comunista se produjo durante un foro organizado por el Centro de Estudios Valentín Letelier y en el que participaron, entre otros, Radomiro Tomic, Bernardo Leighton y Renán Fuentealba, de la DC; Julio Subercaseaux y Armando Jaramillo, de la Derecha Republicana; Carlos Briones del PS de la AD; Manuel Almeyda, Presidente del MDP; Manuel Rioseco, del PR; Julio Silva Solar, de la Izquierda Cristiana; Sergio Teitelboim y Manuel Sanhueza, presidente del Grupo de los 24".

TRIBUNALES ORDENAN REINCORPORAR A SEGUEL

La Corte de Apelaciones de Rancagua falló en favor del Presidente del Comando Nacional de Trabajadores y de la CTC, Rodolfo Seguel en el juicio que éste interpuso contra CODELCO, a raíz del despido arbitrario de que fue objeto.

El Tribunal de alzada ordenó a la empresa de cobre El Teniente reincorporar a Seguel a sus labores dentro de los tres días de estar a firme el fallo. Este señala que la empresa debe cancelarle al dirigente la indemnización correspondiente al tiempo en que estuvo separado del cargo, pudiendo continuar desempeñándose como dirigente sindical.

IZQUIERDA CRISTIANA SOLIDARIZA CON MDP Y PC

"Su solidaridad hacia quienes están siendo objetos de esta persecución política", entregaron los ex-parlamentarios de la Izquierda Cristiana, "frente al intento de la UDI de poner fuera del marco institucional al MDP y en particular al Partido Comunista".

Más adelante, la declaración -que firman Fernando Buzeta, Rafael A. Gumucio, Luis Maira, Pedro Felipe Ramírez, Alberto Jaramillo, Julio Silva Solar, Jaime Concha B., Osvaldo Gianini, Pedro Videla y Guillermo Ascuí- señala que "El Partido Comunista (que) cuenta con más de 60 años de existencia... ha actuado dentro de las prácticas e instituciones democráticas, mientras éstas existieron. Lo menos que se puede decir de él es que su conducta ha sido tanto o más democrática que la de cualquier otro partido chileno..."; recalcando más adelante que el PC "No ha apoyado dictaduras que han hecho del atropello a los derechos humanos de los chilenos una norma habitual de gobierno. Al contrario -prosigue diciendo la declaración- los comunistas, entre otros, han sufrido la violencia de la dictadura en múltiples formas y por largo tiempo".

A continuación los ex parlamentarios de la IC indican que "No se puede decir lo mismo, en cambio, de sus acusadores... partidarios y actores destacados de la dictadura que el país sufre desde hace más de diez años..."

HASBUN DESCUBRE LA POLVORA

El cura Hasbún se ha caracterizado como uno de los más fervorosos promotores de la represión y del odio más connotados en los medios de comunicación. Ha llegado al extremo de justificar a la CNI cuando se ponían en conocimiento público los crímenes de Calama. El hambre, la miseria, la cesantía, las injusticias que "claman al cielo" no fueron nunca asunto de sus comentarios. Pero la agresión imperialista contra nuestro cobre parece haberlo hecho recordar que hay textos de Iglesia que hablan contra la miseria y la injusticia. Se refirió a varios de ellos en su comentario. Habló de la encíclica *Populorum Progressio*, la misma donde se reitera la doctrina de Iglesia sobre el derecho de rebelión. Habló, con énfasis, de la inmoralidad de la riqueza que no se comparte. Habló de muchas cosas que la Biblia dice contra el egoísmo de los ricos. Pero sólo lo refirió a los países ricos en relación con los países pobres. ¿Será capaz de ver que sus argumentos se aplican con mayor razón a la dictadura que defiende sistemáticamente? ¿Será capaz de comprender que todo lo que dice sobre los EE.UU. marca a fuego a Pinochet y su régimen? Dios lo quiera y lo permita.

PLIEGO DE AUXILIARES Y ADMINISTRATIVOS DE LA SALUD

Después de una serie de discusiones en todos los hospitales y servicios de la Salud del país, los auxiliares y administrativos han confeccionado y elevado al conocimiento del ministro del ramo un "Pliego de Reivindicaciones".

Este, resumido, exige: "contratación inmediata de personal que permita cubrir las necesidades de los diferentes servicios; cese de las exoneraciones y petición de renuncia por causas ideológicas; ocupar cargos vacantes en la actualidad; contrato de trabajo con derecho a previsión para los actuales cargos POJH; pasar a la planta a todos los funcionarios que tengan contratos anuales; creación de concursos para llenar cargos, de acuerdo a antecedentes laborales de los postulantes; término de organismos represivos en la selección de personal en hospitales y consultorios".

Remuneraciones, derechos laborales...

En otros puntos del petitorio exigen: "un reajuste mínimo correspondiente al 100 por ciento de la pérdida del poder adquisitivo; cese inmediato del descuento del 0,5 % para la reconstrucción nacional; cancelar el total de horas extraordinarias trabajadas y restitución del sistema de escalafones", además de un "sistema idóneo de calificaciones, vacaciones especiales para funcionarios que realizan actividades de alto riesgo, fuero maternal, recuperación del derecho a colación y a uniformes de trabajo, atención médica y dental gratuita ... sistema de reajuste para jubilaciones, equivalente a los funcionarios activos, sistema de reajuste para montepíos equivalentes a funcionarios activos... restitución de todos sus derechos gremiales, etc.

